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DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE
N. 54 DEL 16/10/2024

Proposta n. 37 del 31/07/2024
OGGETTO: APPROVAZIONE REGOLAMENTO COMUNALE PER L'ACCESSO E LA 
COMPARTECIPAZIONE AL COSTO DELLE PRESTAZIONI SOCIALI AGEVOLATE IN 
APPLICAZIONE  AL DPCM 159/2013 E SS.MM.II.

L'anno DUEMILAVENTIQUATTRO il giorno SEDICI del mese di OTTOBRE alle ore 20:00 e ss., nella sala delle 
adunanze consiliari di questo Comune, previa osservanza delle formalità di legge e dello Statuto, si è riunito il 
Consiglio Comunale, in sessione ordinaria, alla seduta pubblica di prosecuzione, sotto la presidenza del Presidente del 
Consiglio Comunale Lorenzo Ceglie.

Eseguito l’appello risultano presenti i sotto elencati Consiglieri.
Presente Assente Note

CALOGERO ERNESTO MARIA Consigliere Comunale X
PERCIPALLE GIUSI LETIZIA Consigliere Comunale X
MARCHESE MATTEO Consigliere Comunale X
SOFIA MANUEL ALFIO Consigliere Comunale X
CEGLIE LORENZO Consigliere Comunale X
ARENA FABIO Consigliere Comunale X
ZUCCARELLO MICHELANGELO Consigliere Comunale X
VINCIGUERRA ANNALISA Consigliere Comunale X
SANTANGELO CLARISSA Consigliere Comunale X
NICOTRA ROSSELLA Consigliere Comunale X
DRAGO CRISTIAN Consigliere Comunale X
BONACCORSO VALENTINA E. Consigliere Comunale X
CARUSO CATERINA MARTA Consigliere Comunale X
ANZALONE ANTONINO Consigliere Comunale X
MASCALI DAVIDE Consigliere Comunale X
STRANO ALESSIO Consigliere Comunale X
NASTASI IGOR Consigliere Comunale X
GUARNACCIA EDUARDO CARLO Consigliere Comunale X
RAPISARDA ANTONELLA Consigliere Comunale X
STRANO FRANCESCO Consigliere Comunale X
NICOTRA FRANCESCO GIOVANNI Consigliere Comunale X
PRIVITERA MARIO Consigliere Comunale X
DI MAURO MARIO Consigliere Comunale X
PATTI LUCREZIA Consigliere Comunale X
 TOTALE 177    

Il Presidente del Consiglio Comunale, Ceglie Lorenzo, riconosciuta legale l'adunanza per il numero dei presenti, 
dichiara aperta la seduta ed invita alla trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno.

Risulta consigliere anziano la Sig.ra Percipalle G.L.

Partecipa alla seduta con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ilIl Vice Segretario 
Generale, dott. Giuseppe Piana.

Ai sensi dell'art. 184, comma 4, dell'O.R.EE.LL. vengono scelti tre scrutatori nelle persone dei consiglieri:
Nicotra F.G., Drago C. e Strano A.



IL CONSIGLIO COMUNALE

Visti

• La Convenzione ONU sui Diritti dell'infanzia del 20 novembre 1989, ratificata con legge 27 maggio 
1991, n. 176

• La Convenzione ONU sui diritti delle persone con disabilità, ratificata con L. 3 marzo 2009, n. 18
• La L.R. n. 22/1986, artt.3 e 60
• La L. 104/92 art. 3 comma 3 - Normativa volta al recupero e al mantenimento dell'autosufficienza 

fisica, psichica e sociale della persona con disabilità grave;
• La L. 328/2000- Legge quadro per la realizzazione del sistema integrato di interventi e servizi 

sociali-
artt.1, 2, 6, 15 e 22;

• Il D.lgs 267/2000 “T.U. delle leggi sull’Ordinamento degli Enti Locali”;
• Il D.P.C.M. 30/2001 “Atto d’indirizzo e coordinamento sui sistemi di affidamento dei servizi alla 

persona ai sensi dell'art. 5 della L. 8 novembre 2000, n. 328”;
• Il D.P.C.M. del 14 febbraio 2001 “Atto di indirizzo e coordinamento in materia di prestazioni socio-

sanitarie”;
• Il D.A. n. 867/S7 del 19/04/2003, nelle parti applicabili alla luce dei nuovi provvedimenti normativi 

e delle indicazioni della giurisprudenza del Consiglio di Stato;
• La Legge 214 del 22/12/2011 -Conversione in legge, con modificazioni, del Decreto-Legge 6 

dicembre 2011, n. 201, recante disposizioni urgenti per la crescita, l’equità e il consolidamento dei 
conti pubblici.

• Il DPCM N. 159/2013- Regolamento concernente la revisione delle modalità di determinazione e i 
campi di applicazione dell'Indicatore della situazione economica equivalente (ISEE);

• Il D.L. 29/03/2016 n. 42 convertito con Legge n. 89/2016 - Disposizioni urgenti in materia di 
funzionalità del sistema scolastico e della ricerca;

• La Legge 22 giugno 2016, n. 112 - Disposizioni in materia di assistenza in favore delle persone con 
disabilità grave prive del sostegno familiare;

• Il D.P.C.M. del 12 gennaio 2017 - Definizione e aggiornamento dei livelli essenziali di assistenza, di 
cui all'articolo 1, comma 7, del decreto legislativo 30 dicembre 1992, n. 502

• La Circolare Regione Siciliana prot. n. 19491 del 15/05/2024

Considerato che, a norma dell'art. 14, comma 2, del citato D.P.C.M. 159/2013, gli Enti che 
disciplinano l'erogazione delle prestazioni sociali agevolate emanano gli atti anche normativi 
necessari alla erogazione delle prestazioni in conformità con le disposizioni del D.P.C.M. 159/2013 
nel rispetto degli equilibri di bilancio programmati;

Richiamata la Deliberazione del Consiglio Comunale n. 43 del 19/11/2018 con la quale è stato 
approvato il vigente Regolamento per l'accesso e la compartecipazione al costo delle prestazioni 
sociali agevolate;

Ritenuto necessario, procedere all' aggiornamento dello stesso alla luce delle modifiche apportate alla 
disciplina di cui al DPCM 159/2013 nonché del mutato quadro normativo e giurisprudenziale in 
ragione del quale l’indicatore ISEE è stato individuato quale unico strumento di valutazione delle 
condizioni economiche, da utilizzare per l'accesso e la compartecipazione alle prestazioni sociali 
agevolate erogate dagli Enti Locali;

Dato atto pertanto che:

- è stato avviato, con la collaborazione dell'Ufficio Proponente e della Commissione Consiliare 
competente, un lavoro di revisione complessiva del Regolamento vigente, che ha prodotto un 
documento, oggetto di discussione e confronto in diverse riunioni svoltesi tra i dipendenti degli 
Uffici sopra indicati;

- il lavoro di revisione ha portato anche ad una modifica dei criteri di calcolo della 
compartecipazione per l’accesso ai servizi residenziali mediante ricovero intero o diurno d i  
soggetti adulti, anziani e di soggetti con disabilità fisica, psichica o sensoriale e sofferenti mentali, 
alla luce della recentissima Circolare Regione Siciliana, prot. n. 19491 del 15/05/2024 con cui è 
stata fornita un'interpretazione restrittiva della lettera d) dell'art 7 del Decreto Assessoriale della 



Regione Sicilia n. 867/S7 del 15 aprile 2003, a conforto peraltro, di quanto già intercettato da questo 
Ufficio Proponente, in sede dei suddetti lavori di revisione al Regolamento vigente;

Visto lo schema di “Regolamento Comunale per l'accesso e la compartecipazione al costo delle 
prestazioni sociali agevolate in applicazione del DPCM 159/2013 e ss.mm.ii.”, documento prodotto 
alla fine del suddetto lavoro di revisione del precedente Regolamento e allegato alla presente, per farne parte 
integrante e sostanziale, costituito da n. 30 articoli, che sostituirà quello attualmente in vigore

Visto l’art. 52, del D.Lgs. 15/12/1997, n. 446, che disciplina la potestà regolamentare dei Comuni, in ordine 
alla competenza del Consiglio Comunale a deliberare in ordine al presente provvedimento;

Visto il D.Lgs. 18/08/2000, n. 267, la L.R. 23/12/2000, n. 30 e l’O.R.EE.LL., e loro successive modifiche ed 
integrazioni;

PROPONE

Per i motivi in premessa specificati e qui integralmente riportati ed approvati

1) Approvare il nuovo “Regolamento Comunale per l'accesso e la compartecipazione al costo 
delle prestazioni sociali agevolate in applicazione del  DPCM 159/2013 e ss.mm.ii.”, costituito 
da n. 30 articoli, allegato alla presente deliberazione, per costituirne parte integrante e sostanziale.

2) Dare atto che lo stesso sostituisce integralmente il precedente regolamento in premessa citato che, 
con la presente, viene abrogato.

3) Rendere la presente immediatamente esecutiva.

 

Il Responsabile del Procedimento
 dott. Antonio Arcidiacono

Parere di Regolarità Tecnica

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, si esprime parere 
favorevole per quanto di competenza in ordine alla regolarità tecnica del provvedimento in oggetto.

Responsabile del 9° Settore Funzionale
GIUSEPPA DI PIETRO / ArubaPEC S.p.A.

Parere di Regolarità Contabile

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, così come 
modificato dall'art. 3, comma 1, lettera b), Legge 213/2012, si esprime parere non dovuto per quanto di competenza in 
ordine alla regolarità contabile del provvedimento in oggetto.

Il Responsabile Settore III
ROSARIA DI MULO / ArubaPEC S.p.A.



Come da avviso di convocazione consiliare prot. n° 67686 del 10 ottobre 2024, alle ore 20:00 e 
seguenti di giorno 16 ottobre 2024, in seduta di prosecuzione, il presidente del Consiglio Comunale, 
Lorenzo Ceglie, procede all’appello nominale ed accerta che sono presenti i seguenti n° 17 consiglieri: 
Percipalle G.L., Marchese M., Ceglie L., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Caruso C.M., 
Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di 
Mauro M.

Il presidente dichiara, pertanto, aperta la seduta, provvedendo alla nomina, quali scrutatori, dei 
consiglieri Nicotra F.G., Drago C. e Strano A. Sono presenti in aula il vice segretario generale, dott. 
Giuseppe Piana, il collaboratore amministrativo, sig. Filippo Santagati, con funzioni ausiliarie di 
verbalizzazione e registrazione audio-video e l'istruttore amministrativo Matteo Lucisano per stage 
formativo.

Il presidente del Consiglio comunale passa alla trattazione del 7° punto all'O.d.G., riguardante la 
proposta consiliare n. 37 del 31/07/2024: “Approvazione Regolamento comunale per l'accesso e la 
compartecipazione al costo delle prestazioni sociali agevolate in applicazione al DPCM e ss.mm.ii.”. È 
presente la responsabile del IX Settore “Politiche Sociali – Disabilità - Istruzione”, dott.ssa Giuseppa Di 
Pietro, per illustrare la proposta di deliberazione, nonché l’assessore comunale Maria Virgillito.

Alle ore 20:22 entrano i consiglieri Zuccarello M. e Arena F., per cui i consiglieri presenti in aula 
risultano conteggiati in 19.

La dott.ssa Di Pietro: “Buonasera a tutti. Allora, il regolamento che, stasera, andiamo a discutere 
riguarda l’accesso e la compartecipazione al costo delle prestazioni sociali agevolate in applicazione al 
decreto del presidente del Consiglio dei Ministri numero 159 del 2013 e successive modifiche e integrazioni. 
Come sapete, il decreto 159 è un decreto che riguarda la regolamentazione dei criteri di applicazione 
dell’indicatore della situazione economica e dei relativi campi di applicazione. Riguarda, quindi, 
l’introduzione dell’ISEE come criterio di valutazione dello stato di bisogno ai fini dell’accesso e 
dell’ammissione alle prestazioni sociali agevolate. Si dice, appunto, che sono agevolate, perché può essere 
prevista la gratuità o una compartecipazione scaglionata sulla base dei valori dell’indicatore della situazione 
ISEE. La materia è stata oggetto di diverse rivisitazioni, proprio perché, dal momento dell’introduzione, 
stiamo parlando del decreto 109 del '98, fino ad adesso, si è andata affinando tutta la materia. Il Comune di 
Misterbianco, già nel 2018, aveva provveduto a una prima redazione, che, alla luce delle recenti modifiche, 
si è ritenuto riprendere per armonizzare tutta la materia e, quindi, fornire agli operatori uno strumento più 
lineare, ricomprendendo, diciamo, le principali situazioni che ci si presentano rispetto alle prestazioni, che, 
in questo momento, vengono erogate. D’altra parte, diciamo, che, con il presente regolamento, si vuole 
anche dare una sistemazione organica alla materia rispetto alla normativa regionale. Detta a normativa 
regionale è contemplata dal decreto assessoriale 867 del 2003, un decreto che più volte è stato rivisto e che, 
recentemente, proprio a maggio, è stato oggetto di una circolare assessoriale che, finalmente, ha posto 
chiarezza rispetto all’indicatore, ovvero al criterio da utilizzare nella valutazione dello stato di bisogno 
riguardo all’argomento dei ricoveri. Il regolamento, di stasera, dicevo, abroga il regolamento già approvato 
nel 2018, comprendendo 30 articoli, con un Titolo 1, che comprende le norme generali e, quindi, fa 
chiarezza sull’oggetto di applicazione del regolamento, un Titolo 2 riguardante le modalità di accesso, un 
Titolo 3 che riguarda, invece, le diverse tipologie di ISEE, di indicatori e di situazioni economiche, per cui, 
come voi sapete, abbiamo un ISEE ordinario a secondo la situazione, è concesso alla persona di costituire 
nucleo familiare unico ai fini dell’accesso al servizio e, quindi, abbiamo un ISEE ordinario un ISEE 
sociosanitario, un ISEE ristretto e un ISEE valido per le prestazioni per minorenni e universitario, dopo di 
che c’è un Titolo in cui si mettono insieme le prestazioni sociali, elencando le prestazioni sociali agevolate e 
il tipo di ISEE che bisogna considerare rispetto alle prestazioni di riferimento. Per sommi capi, mi pare di 
aver detto tutto, grazie”

Il consigliere Strano F., presidente della V commissione consiliare: “Presidente buonasera. Grazie 
per la parola, buonasera cari colleghi, saluto la dirigente e l’assessore presente. Prima di iniziare a parlare del 
regolamento che abbiamo oggi in oggetto, volevo ringraziare chiaramente i servizi sociali, l’ufficio dei 
servizi sociali, la V commissione ovviamente e, in particolare, se mi permette dott.ssa Di Pietro, volevo 
ringraziare l’avv. Arcidiacono, perché è stata una persona che abbiamo conosciuto da pochissimo ed è stato 
sempre presente in commissione ogni qual volta, la commissione l’ha convocato, è stata una persona molto 
disponibile, assieme a lui abbiamo lavorato a questo regolamento, con l’avallo successivo della dott.ssa Di 
Pietro, e, quindi, per me era importante sottolineare questo aspetto. Detto questo, per quanto riguarda il 



regolamento per l’accesso alla compartecipazione al costo delle prestazioni sociali, ne ha già parlato 
ampiamente lei, dottoressa, io volevo aggiungere un aspetto molto importante, anzi, due aspetti molto 
importanti. Come primo punto, senza dubbio, l’importanza di questo regolamento è agganciata alla circolare 
di cui parlava lei, dottoressa, ovvero la 19491 del 15 maggio 2024. Faccio una parentesi. Io sono un addetto 
ai lavori, una persona che quotidianamente si occupa di sociale, lavorando in un patronato e ogni qual volta 
al patronato facciamo delle pratiche, porto un esempio, per quella di invalidità civile si compila un modello 
che si chiama B-70, in questo modello, oltre che chiedere i redditi, ti chiedono, anche, se sei ricoverato, 
perché, fino a qualche tempo addietro, se eri ricoverato, la prestazione dell’indennità di accompagnamento ti 
faceva reddito e ti veniva sottratta, perché c’era il pagamento da parte dell’istituzione, mentre, adesso, per 
me, è di grande importanza il fatto che, oggi, un anziano può continuare a percepire l’indennità di 
accompagnamento e l’invalidità, perché non fa più reddito, perché, poi, c’è il Comune che è compartecipa e 
paga il servizio e, questa, è una cosa di estrema importanza, secondo il mio punto di vista. Questo è il primo 
aspetto. Poi, un aspetto che volevo evidenziare, ma, più che altro, volevo far presente a tutti i miei colleghi 
consiglieri, è, che si parla spesso di prestazioni sociali, si parla dei lavori dell’ufficio dei servizi sociali, ma, 
molto spesso, non si conoscono i servizi che il vostro ufficio offre alla comunità, non si conoscono non 
perché non ci sono, ma perché, in realtà, ce ne sono tanti. Il fatto di poter avere in mano questo regolamento, 
mi ha permesso di dire guarda quanti servizi vengono proposti alla comunità e, quindi, oggi, se mi permette, 
presidente, volevo far presente a tutti i miei colleghi consiglieri quelli che sono i servizi proposti e offerti dal 
vostro ufficio in modo tale da mettere a conoscenza la comunità e i nostri colleghi di quello che l’ufficio 
offre e ci rendiamo conto che i servizi proposti sono tantissimi, mi permetta di elencarli, presidente, se ho 
tempo. Allora, nelle varie prestazioni agevolate, abbiamo attività di integrazione lavorativa anziani, con 
compartecipazione da parte del Comune, tessere trasporto extraurbano per anziani, servizio di assistenza 
domiciliare rivolto ad anziani, disabili, minori, non autosufficienti e quant’altro. Poi, abbiamo servizi di 
assistenza domiciliare alla famiglia e, poi, abbiamo il ricovero, di cui parlavo poco fa, di anziani 
parzialmente non autosufficienti o ricovero di disabili, dove adesso il Comune compartecipa grazie a quella 
legge assessoriale. Poi, come altri servizi previsti, abbiamo il bonus figlio regionale, che penso che 
conosciamo un po’ tutti, anche se in quello, in realtà, la compartecipazione non è prevista, perché dipende 
dalla Regione, se non erro dottoressa, poi, abbiamo il bonus comunale di benvenuto per i nati o adottati 
nell’anno, l’assegno di maternità concessa dal Comune, le borse di studio agli alunni della classe scuola 
secondaria di primo grado, la fornitura gratuita o semi gratuita dei libri di testo, ovviamente tutte queste 
forme che sto citando sono supportate e relative all’ISEE, cosa importante da sottolineare. Poi, abbiamo le 
borse di studio a sostegno delle famiglie per l’istruzione degli studenti della scuola primaria, secondaria di 
primo grado, il trasporto extraurbano per alunni pendolari, l’asilo nido che conosciamo tutti, un contributo a 
famiglie, con figli di 3-6 anni frequentanti scuole dell’infanzia paritarie, un contributo per l’abbattimento 
spese per la consumazione dei pasti scuola per gli alunni degli istituti comprensivi comunali. Chiaramente, 
questa è soltanto una parte, dottoressa, dei servizi che voi, quotidianamente, offrite e mi sembrava giusto 
portare a conoscenza per coloro che, magari, ancora non ne avevano contezza di quello che è il grande lavoro 
che voi fate. Grazie”.

Alle ore 20:34 entrano i consiglieri Guarnaccia E.C. e Bonaccorso E.V., per cui i consiglieri presenti 
in aula risultano conteggiati in 21.

Il consigliere Strano A.: “Grazie presidente, buonasera ai colleghi consiglieri, funzionari, dottoressa 
Di Pietro, assessori, pubblico che ci segue a casa e pubblico in aula. Sì, è stato un regolamento, comunque, 
studiato e approfondito in ogni singolo punto da parte della commissione e vorrei ringraziare il lavoro del 
presidente e collega Strano e di tutti i colleghi, appunto, impegnati quotidianamente nella V commissione, 
una commissione che, ripeto, per l’ennesima volta in questi anni, sembra una commissione molto unita e che 
ha voglia di lavorare proprio, perché tocchiamo punti e argomenti importanti, soprattutto per il prossimo, per 
le fasce più deboli e, anche, grazie agli uffici che ci coadiuvano in questo lavoro e ci danno un sostegno 
veramente importante. Ringrazio anche il dott. Arcidiacono che, da pochi mesi, appunto, fa parte 
dell’organico del nostro Comune. Veramente ho trovato una persona preparata, disponibile e sempre 
presente ogni volta che viene chiamato, interpellato. Si è messo a nostra completa disposizione nello 
spiegarci, appunto, il presente regolamento. Un regolamento, appunto, che, come abbiamo detto poc’anzi, è 
stato tracciato, appunto, da una circolare regionale, quale la numero 19491 del 15 maggio 2024, che ci ha 
dato i parametri per stilare questo regolamento e su dove muoverci. Un regolamento impostato sui parametri 
e limiti dell’INPS per evitare il non rispetto dei limiti di compartecipazione, perché, appunto, negli anni ci 
veniva spiegato e abbiamo approfondito, purtroppo, molte volte, tante persone che percepivano dei sussidi 
per poter accedere a diverse misure, vi si veniva, appunto, detratto tutto il loro sussidio e questo ha causato, 
negli anni, tante cause con la Corte Costituzionale che, alla fine, ha definito ciò, appunto, un qualcosa di 
anticostituzionale, un abuso a tutti gli effetti, quindi, questo regolamento è stato impostato sulla base della 
circolare regionale, proprio perché si dà un freno a tutto ciò e si garantisce il rispetto della persona stessa. È 



stato bello anche vedere che, in allegato a questo regolamento, l’ufficio ci ha dato uno schemino che verrà 
anch’esso pubblicato, dove ogni servizio viene suddiviso tra nelle varie fasce di ISEE e ci sono, appunto, gli 
ISEE ordinario, corrente, socio sanitario e quello parametrato per i minori. Ogni fascia di ISEE ci permette 
di capire di quale servizio stiamo parlando, quindi, è anche più semplice farlo comprendere a tutti. Anche di 
questo voglio ringraziare gli uffici che si mettono davvero a disposizione di tutti e permettono a tutti di 
capire immediatamente in maniera intuitiva ciò di cui si sta parlando. Chiaramente, sono orgoglioso di aver 
messo mano e di aver studiato, assieme ai colleghi, questo regolamento, che, ripeto, dà respiro e dà un aiuto 
importante alla nostra popolazione con la speranza che, qualora ce ne fosse di bisogno, tutti avranno 
l’opportunità di accedervi. Chiaramente ogni servizio, come dicevo prima, con la propria fascia di ISEE, che 
va dai € 7.500,00 in meno, con una compartecipazione totale, per, poi, salire, nei vari vari range, per poter 
accedere alla misura richiesta. Quindi, volevo ringraziare veramente, tutti voi per il lavoro, grazie”.

La consigliere Vinciguerra A.: “Buonasera presidente, pubblico in aula, assessori, funzionari, 
segretario e chi ci ascolta da casa, colleghi consiglieri. Intanto, io volevo fare un augurio al collega Mario Di 
Mauro, dato che, da ieri, si è insediato in questo Consiglio comunale, i miei migliori auguri. Per quanto 
riguarda, presidente, il regolamento che stiamo portando oggi in Consiglio, io sono davvero orgogliosa del 
lavoro svolto dalla V Commissione e, come vicepresidente, ringrazio il presidente Strano F., sempre attento 
a queste tematiche, l’assessore Marina Virgillito, che è stata sempre presente, la dott.ssa Di Pietro e il dott. 
Arcidiacono, che hanno lavorato tantissimo con noi in sinergia a questo regolamento, per cui è questo  uno 
dei regolamenti a cui abbiamo lavorato più approfonditamente. L’abbiamo trattato per tanti mesi, perché è 
un regolamento che riguarda quelli che, poi, sono i servizi sociali, che non è altro che aiutare le persone in 
difficoltà e grazie a questo regolamento si disciplinano chiaramente quelli che sono tutti i servizi che l’Ente 
riesce a dare alla nostra comunità o a titolo gratuito o con una piccola compartecipazione e devo dire che la 
maggior parte l’Ente riesce, comunque, a darli a titolo gratuito e questo per il Comune di Misterbianco è una 
grande vanto. Il lavoro svolto è stato, anche, quello di evidenziare quelli che erano i bisogni, di andare a 
vedere, articolo per articolo, quello che, magari, doveva essere cambiato. Come commissione non abbiamo 
presentato emendamenti, perché abbiamo lavorato direttamente in sinergia con gli uffici dei servizi sociali, 
producendo, alla fine, un regolamento davvero chiaro e sintetico, per cui, come ha detto già chi mi ha 
anticipato, si è riusciti davvero ad aiutare gli addetti ai lavori e, anche, i cittadini a capire seriamente quali 
sono i servizi offerti senza andare in confusione, perché c’è, dettagliatamente, scritto tutto: sia la persona che 
deve accedervi, sia l’addetto ai lavori che deve fare la domanda, sia gli stessi assistenti sociali che devono 
verificare i requisiti, hanno un vademecum che è, davvero, fondamentale per i servizi sociali. Quindi, io 
ringrazio, di nuovo, la V Commissione nella persona anche del presidente Strano F. e la dott.ssa Di Pietro 
per il lavoro svolto. Sono davvero orgogliosa del risultato finale che, oggi, stiamo portando in Consiglio 
comunale. Grazie Presidente”.

Il consigliere Strano F. procede con la lettura dell’intero testo dell’art. 1 Oggetto del Regolamento e 
normativa di riferimento all’interno del Titolo I - Norme generali del servizio del regolamento proposto.

Alle ore 20:44 esce la consigliere Percipalle, per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 20.

Il presidente, non essendoci richieste di intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 1 Oggetto del Regolamento e normativa di riferimento del regolamento proposto, la quale ottiene n° 
20 voti favorevoli (Marchese M., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra 
R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia 
E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli 
dichiara approvato l’art. 1.

La consigliere Nicotra R. procede con la lettura dell’art. 2 Ambito di applicazione del regolamento 
proposto.

Alle ore 20:50 esce il consigliere Zuccarello, per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 19.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 2 Ambito di applicazione del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli (Marchese 
M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso 
C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra 
F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 2.



La consigliera Nicotra R. procede con la lettura dell’intero testo dell’art. 3 Finalità del 
regolamento proposto.

Alle ore 20:54 entra la consigliere Percipalle, per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 20.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 3 Finalità del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese 
M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso 
C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera 
M. e Di Mauro M.) e n° 1 astenuto (Nastasi I.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 3.

Il presidente, col consenso unanime dei consiglieri presenti, si pronuncia per dare per letti gli 
articoli dal 4 al 7, per cui dà per letto l’art. 4 Destinatari degli interventi del regolamento proposto.

Alle ore 20:56 esce il consigliere Nastasi, per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 19.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 4 Destinatari degli interventi del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano 
F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 4.

Il presidente dà per letto l’art. 5 Modalità di accesso all’interno del Titolo II – Modalità di accesso 
agli interventi del regolamento proposto.

Alle ore 20:58 rientra il consigliere Nastasi I., per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 20.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 5 Modalità di accesso del regolamento proposto, la quale ottiene n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L. 
Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., 
Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 5.

Il presidente dà per letto l’art. 6 Procedimento per l'ammissione del regolamento proposto.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’art. 6 Procedimento per l'ammissione del regolamento proposto, la quale ottiene n° 20 voti favorevoli 
(Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara 
approvato l’art. 6.

Il presidente dà per letto l’art. 7 Presa in carico del regolamento proposto.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 7 
Presa in carico del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., 
Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura 
della votazione, egli dichiara approvato l’art. 7.

Il presidente passa alla trattazione dell’art. 8 Valutazione dello stato di bisogno del regolamento 
proposto.

Il presidente, alle ore 21:02, constatato il consenso unanime a tal proposito da parte dei 20 consiglieri 
presenti, dispone una sospensione dei lavori consiliari.

Alla ripresa dei lavori, alle ore 21:10, risultano presenti all’appello nominale i seguenti 20 consiglieri: 
Percipalle G.L., Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 



A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M. Il presidente dichiara, pertanto, valida la 
continuazione della seduta.

Il consigliere Strano F.: “Presidente grazie per la parola. Allora, presidente, leggendo l’art. 8, che 
ha come intestazione “Valutazione dello stato di bisogno”, si arriva al paragrafo relativo all’accertamento, 
che, magari, leggo per intero, se va bene per lei, presidente: “L’accertamento dello stato di bisogno viene 
svolto dall’Assistente Sociale responsabile del caso, mediante l’indagine e l’analisi puntuale delle condizioni 
oggettive e soggettive della persona e/o del nucleo familiare. In particolare, sono oggetto alla valutazione, i 
seguenti elementi: la condizione personale del soggetto interessato, comprensivo della situazione sanitaria 
giudiziaria e dal rapporto pregresso e attuale con i servizi, compresa la fruizione di altri servizi o interventi 
erogati dal Comune o da altri enti e la presenza di forme di copertura assistenziale informale”. Bene, 
presidente, mi soffermo su questo punto, perché abbiamo deciso con i colleghi, di apportare una variazione 
su quest’ultima frase, inserendo al posto della presenza di forme di copertura assistenziale informale, 
presenza di forme di copertura di rete assistenziale informale”.

Il consigliere Marchese procede, a questo punto, a leggere per intero l’art. 8 del regolamento 
proposto.

Il presidente passa, dunque, alla trattazione dell’emendamento n. 1, proposto dal consigliere Strano 
F. a firma della V Commissione, munito del parere favorevole di regolarità tecnica, da parte della dott.ssa Di 
Pietro, che è del seguente tenore:
“Emendamento n. 1
- Art. 8 – Valutazione dello stato di bisogno
Al diciassettesimo rigo si varia “interventi erogati dal Comune o da altri enti e la presenza di forme di 
copertura assistenziale informale” a “interventi erogati dal Comune o da altri enti e la presenza di forme 
di copertura assistenziale a carico di reti informali”.

Alle ore 21:16 esce la consigliere Santangelo, per cui i consiglieri in aula risultano conteggiati in 19.

Il presidente, non essendoci ulteriori richieste d’intervento, sottopone a votazione, in modalità 
telematica, l'emendamento n. 1 all’art. 8 del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., 
Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato 
l'emendamento n. 1 all’art. 8.

Il presidente, non essendoci richieste d’intervento, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 8 
Valutazione dello stato di bisogno, così come emendato, del regolamento proposto, il quale viene approvato 
con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese 
M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di 
Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 8, come emendato.

Il consigliere Marchese M.: “Presidente, visto l’ottimo lavoro della commissione e questa pausa dei 
lavori che ci è servita ad approfondire ulteriormente tutto il regolamento, dal momento che abbiamo trattato 
gran parte dei temi degli articoli successivi, propongo di dare per letto il regolamento nei suoi singoli articoli 
per, poi, passare solo alle dichiarazioni finali di voto”.

Il presidente, constatato l'unanime consenso dei consiglieri presente, dà per approvata la proposta del 
consigliere Marchese, per cui dichiara che si procederà a dare per letti e votare i singoli articoli rimanenti del 
regolamento.

Il presidente dà per letto l’art. 9 ISEE ordinario o standard all’interno del Titolo III – Applicazione della 
normativa ISEE del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 9 ISEE ordinario o standard del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 
19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 



A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 9.

Il presidente dà per letto l’art. 10 ISEE corrente del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 10 ISEE corrente del regolamento 
proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 10.

Il presidente dà per letto l’art. 11 ISEE Socio-sanitario (o ristretto) del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 11 ISEE Socio-sanitario (o ristretto) 
del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero 
n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago 
C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., 
Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli 
dichiara approvato l’art. n. 11.

Il presidente dà per letto l’art. 12 ISEE Socio-sanitario-residenze e componente aggiuntiva del 
regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 12 ISEE Socio-sanitario-residenze e 
componente aggiuntiva del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della 
votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., 
Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., 
Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A 
chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 12.

Il presidente dà per letto l’art. 12.1 ISEE con genitori non coniugati tra loro e non conviventi e 
componente aggiuntiva del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 12.1 ISEE con genitori non coniugati 
tra loro e non conviventi e componente aggiuntiva del regolamento proposto, il quale viene approvato con il 
medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., 
Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di 
Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. n. 12.1.

Il presidente dà per letto l’art. 13 Accertamento dello stato di abbandono del coniuge e di 
estraneità in termini di rapporti affettivi ed economici del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 13 Accertamento dello stato di 
abbandono del coniuge e di estraneità in termini di rapporti affettivi ed economici del regolamento proposto, 
il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., 
Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 13.

Il presidente dà per letto l’art. 14 Prestazioni sociali agevolate all’interno del Titolo IV – Interventi 
e servizi erogati del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 14 Prestazioni sociali agevolate del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 
19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 14.



Il presidente dà per letto l’art. 15 ISEE per l'accesso alle prestazioni sociali agevolate di natura 
assistenziale all’interno del Capo I – Prestazioni sociali agevolate di natura assistenziale del regolamento 
proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 15 ISEE per l'accesso alle prestazioni 
sociali agevolate di natura assistenziale del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo 
esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., 
Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., 
Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). 
A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 15.

Il presidente dà per letto l’art. 16 Soglie di accesso e compartecipazione del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 16 Soglie di accesso e 
compartecipazione del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., 
Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della 
votazione, dichiara approvato l’art. 16.

Il presidente dà per letto l’art. 17 ISEE per l'accesso alle prestazioni sociali agevolate di natura 
socio-sanitaria all’interno del Capo II – Prestazioni sociali agevolate di natura socio-sanitaria del 
regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 17 ISEE per l'accesso alle prestazioni 
sociali agevolate di natura socio-sanitaria del regolamento proposto, il quale viene approvato con il 
medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., 
Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di 
Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 17.

Il presidente dà per letto l’art. 18 Soglie di accesso e compartecipazione del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 18 Soglie di accesso e 
compartecipazione del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., 
Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della 
votazione, dichiara approvato l’art. 18.

Il presidente dà per letto l’art. 19 ISEE per l'accesso alle prestazioni sociali agevolate di natura 
socio sanitaria in ambiente residenziale a ciclo continuativo all’interno del Capo III – Prestazioni sociali 
agevolate di natura socio-sanitaria in ambiente residenziale a ciclo continuativo del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 19 ISEE per l'accesso alle prestazioni 
sociali agevolate di natura socio sanitaria in ambiente residenziale a ciclo continuativo del regolamento 
proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 19.

Il presidente dà per letto l’art. 20 Definizione intervento del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 20 Definizione intervento del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 
19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 20.



Il presidente dà per letto l’art. 21 Accesso alle prestazioni sociali agevolate di natura socio-
sanitaria in ambiente residenziale a ciclo continuativo del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 21 Accesso alle prestazioni sociali 
agevolate di natura socio-sanitario in ambiente residenziale a ciclo continuativo del regolamento proposto, 
il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., 
Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 21.

Il presidente dà per letto l’art. 22 Soglia di accesso e determinazione della compartecipazione al 
costo delle prestazioni sociali agevolate di natura socio-sanitaria in ambiente residenziale a ciclo 
continuativo del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, letto l’art. 22 Soglia di accesso e 
determinazione della compartecipazione al costo delle prestazioni sociali agevolate di natura socio-
sanitaria in ambiente residenziale a ciclo continuativo del regolamento proposto, il quale viene approvato 
con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese 
M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di 
Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 22.

Il presidente dà per letto l’art. 23 ISEE per l'accesso alle prestazioni sociali agevolate a favore di minorenni 
all’interno del Capo IV – Prestazioni sociali agevolate a favore di minorenni del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 23 ISEE per l'accesso alle prestazioni 
sociali agevolate a favore di minorenni del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito 
della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., 
Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., 
Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura 
della votazione, egli dichiara approvato l’art. 23.

Il presidente dà per letto l’art. 24 Soglie di accesso e compartecipazione del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 24 Soglie di accesso e compartecipazione del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., 
Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 24.

Il presidente dà per letto l’art. 25 Attività di controllo delle dichiarazioni sostitutive uniche 
all’interno del Titolo V – Norme finali e transitorie del regolamento proposto.

Il presidente  sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 25 Attività di controllo delle dichiarazioni 
sostitutive uniche del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., 
Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., 
Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 25.

Il presidente dà per letto l’art. 26 Trattamento dei dati personali del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 26 Trattamento dei dati personali del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., 
Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 26.

Il presidente dà per letto l’art. 27 Abrogazioni del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 27 Abrogazioni del regolamento proposto, il 
quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. 



Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A 
chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. 27.

Il presidente dà per letto l’art. 28 Trattamento dei dati personali del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 28 Trattamento dei dati personali del 
regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., 
Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. n. 28.

Il presidente dà per letto l’art. 29 Entrata in vigore del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 29 Entrata in vigore del regolamento proposto, 
il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. 
Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A 
chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. n. 29.

Il presidente dà per letto l’art. 30 Norme finali del regolamento proposto.

Il presidente sottopone a votazione, per alzata di mano, l’art. 30 Norme finali del regolamento proposto, il 
quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L. 
Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A 
chiusura della votazione, egli dichiara approvato l’art. n. 30.

Il presidente, a questo punto, passa alle dichiarazioni di voto finali per, poi, procedere alla votazione 
dell’intera proposta.

Il consigliere Strano F.: “Grazie presidente, ovviamente io sono di parte. Tengo, comunque, ad 
esprimere quello che è il mio stato d’animo in questo momento. In realtà, è una grande soddisfazione 
riuscire come V commissione a perseguire e portare avanti quella mission, che ci siamo proposti sin 
dall’inizio della nostra consiliatura, ovvero quella di riuscire, nel nostro mandato, a portare avanti tutte 
quelle iniziative utili a far approvare proposte di questo genere, che possono, senza dubbio migliorare la vita 
delle persone disagiate o svantaggiate della nostra comunità, per questo mi dichiaro favorevole”.

Il consigliere Strano A.: “Grazie presidente, nel ringraziare nuovamente tutti i colleghi della 
commissione e l’ufficio per il lavoro svolto, ancora una volta il Gruppo MisterbiancOltre, avendo a cuore la 
cittadinanza e tutte le persone più fragili e che, comunque, hanno bisogno di queste misure di assistenza 
fondamentali per la loro vita e per la vita di tutti quanti noi, anche il gruppo MisterbiancOltre voterà 
favorevole alla proposta, grazie”.

Il consigliere Marchese M. “Grazie presidente, io volevo ringraziare la commissione, il presidente 
Strano F., per il lavoro svolto. Riprendere un regolamento, aggiornarlo, sistemarlo, organizzarlo con tabelle, 
è diventato uno strumento veramente utile per qualsiasi operatore e, in questo, non si può non ringraziare il 
lavoro svolto dagli uffici e dai servizi sociali, in particolare, da chi se ne è occupato direttamente sotto la 
saggia guida della dott.ssa Di Pietro. Lo dico perché loro operano con mille difficoltà, perché le persone, 
spesso, non capiscono quali possono essere le regole, quali sono i requisiti, fino a oggi. Visto che alcuni 
degli uffici sono al Palazzo comunale, ragionavo con alcuni assistenti sociali, per le mille difficoltà di far 
capire alla gente cosa vuol dire anche presentarsi a raccontare un problema, perché, poi, questo è lo scoglio 
principale che hanno, perché i servizi sociali a volte vengono visti dal cittadino come dei controllori, quando 
in realtà sono la prima forma di aiuto che noi diamo alla nostra comunità e non lo dobbiamo mai 
dimenticare. Certo, lo dico sempre e mi dispiace che non c’è, in questo momento, l’assessore Virgillito: 
dispiace che siamo uno dei pochi comuni, se non l’unico, ad avere gli uffici dei servizi sociali dislocati in più 
plessi. Io ho sempre sostenuto che, soprattutto per andare incontro alle situazioni di fragilità, non possiamo 
permetterci di mandare le persone da un posto all’altro e di sfavorire i nostri funzionari, che sono costretti a 
muoversi da un posto all’altro, noi gli spazi, li abbiamo l’ho detto da sempre e le soluzioni ci possono essere. 
Laddove l’Amministrazione abbia necessità o voglia di suggerimenti, siamo anche a disposizione, come 
gruppo consiliare, per spostare l’intero settore dei servizi sociali, ad esempio, allo Stabilimento Monaco. Era 
una vecchia proposta, l’ho già esposta in questo Consiglio comunale. È quello un luogo ideale per poter 



avere delle piccole sale per riunioni private con le famiglie, perché non è possibile che abbiamo una 
scrivania con le persone che per privacy o altro debbono raccontare le proprie situazioni e io dico, da 
sempre, che quello potrebbe essere il luogo ideale, spostando gli uffici che sono lì, ovviamente, in altri 
luoghi. Lo ripeto, magari, sarà accolto, non sarà accolto, ma questo è il senso. Per quanto riguarda il 
regolamento, veramente mettiamo capo a situazioni di fragilità: voi sapete benissimo che, personalmente, per 
mia storia personale, mi stanno a cuore, perché ci combatto, oserei dire, con le difficoltà delle famiglie, dalla 
mattina alla sera e vi assicuro che, quando io segnalo questi servizi che non sono conosciuti, dovremmo 
lavorare per dare maggiore pubblicità a questi servizi, come se fosse, mi permetto di dire, il calendario della 
raccolta dei rifiuti, non è una stupidaggine la mia, consigliera Vinciguerra son d’accordo, chiamatela la carta 
dei servizi, chiamatela come vi pare, ma fatela, in maniera tale da raccontare alla gente. Col presidente 
Strano ne abbiamo parlato più volte, so che lui, da questo punto di vista è partecipe e dispiace, ripeto, che 
l’assessore Virgillito se ne sia andato, però, sono proposte utili. Tuttavia, proprio perché il regolamento sta a 
cuore a tutti, sono certo io che, oggi, non solo il mio gruppo consiliare, ma tutti si esprimeranno in una logica 
di unanimità, perché siamo tutti al servizio della nostra comunità”.

La consigliere Vinciguerra A.: “Presidente, io non mi dilungo, perché già prima ho esposto i 
motivi per cui sono orgogliosa di questo regolamento e dico solo che il gruppo Guardiamo Avanti, proprio 
per i motivi prima esposti e per l’importanza del Regolamento stesso, voterà in maniera favorevole e sono 
altrettanto orgogliosa del fatto che questo Consiglio, quando si tratta di problemi della comunità intera, sono 
sicura che voterà, come abbiamo già visto, articolo per articolo, all’unanimità, perché alla fine l’interesse di 
tutti noi è solo l’interesse del cittadino, grazie presidente”.

Il presidente, in assenza di interventi,  sottopone in votazione, per votazione in modalità telematica, 
l’intera proposta di deliberazione, con annesso regolamento composto da n. 30 articoli, così come emendato, 
la quale ottiene il risultato di n° 19  voti favorevoli (Percipalle G.L. Marchese M., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra 
A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., 
Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M. e Di Mauro M.). A chiusura della votazione, il presidente 
dichiara approvata la proposta di deliberazione con annesso regolamento così come emendato.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Sentiti i superiori interventi;
Visto l’esito delle votazioni;
Visto lo Statuto Comunale;
Visto il Regolamento del Consiglio Comunale;

Richiamata la proposta di deliberazione consiliare n° 37 del 31.07.2024: “Approvazione Regolamento 
comunale per l'accesso e la compartecipazione al costo delle prestazioni sociali agevolate in 
applicazione al DPCM e ss.mm.ii.”;

Ad unanimità di voti favorevoli espressi per appello nominale ed alzata di mano, dai signori consiglieri 
presenti e votanti

DELIBERA

Approvare la proposta di deliberazione consiliare n° 37 del 31.07.2024: “Approvazione Regolamento 
comunale per l'accesso e la compartecipazione al costo delle prestazioni sociali agevolate in applicazione al 
DPCM e ss.mm.ii.”, con annesso testo regolamentare composto da n. 30 articoli, così come emendato dal 
Consiglio Comunale e allegato alla presente deliberazione.

A questo punto, alle ore 21:31, il presidente, esauriti i punti all’O.d.G., dichiara conclusi i lavori del 
Consiglio comunale, rinviandone l’ulteriore convocazione a data da destinarsi.

La presente deliberazione diventa esecutiva ai sensi dell'art. 12, comma 1, della L.R. n 44/91,decorsi 10 
giorni dalla pubblicazione.
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